

EL HERALDO DE MÉXICO

No estamos comparando peras con manzanas en comisiones: Condusef a la ABM

La Condusef replicó a la Asociación de Bancos de México (ABM) que no están “comparando peras con manzanas” en su análisis sobre comisiones, por lo que las cifras reportadas son correctas

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (**Condusef**) replicó a la Asociación de Bancos de México (**ABM**) que no están “comparando peras con manzanas” en su análisis sobre comisiones, por lo que las cifras reportadas son correctas.

Este jueves, **Marcos Martínez, presidente de la ABM**, aseguró que el estudio que presentó la Condusef hace unos meses y que muestra que los bancos que operan en México ganan más aquí que en sus países sede por concepto de comisiones, “está mal hecho, comparan peras con manzanas y es un descuido imperdonable para que sea sustento en la iniciativa de ley”.

Al respecto, la **Condusef** explicó que para el caso de los ingresos por comisiones de las mismas instituciones en sus países sedes, los datos se tomaron de los reportes publicados en sus portales oficiales de internet y se refieren a “comisiones brutas”.

“Lo anterior obligó, para tener una mayor precisión en el análisis y ‘no comparar peras con manzanas’, a que las comparaciones internacionales se hicieran sobre comisiones brutas, por lo que no existe el ‘sesgo’ que argumenta en su comunicado la ABM en el sentido de que las cifras no son comparables”, señaló en un comunicado.

La comisión, que preside **Mario Di Costanzo**, señala que el comunicado de la ABM también refiere que el “crecimiento en los ingresos por comisiones es resultado de un elevado nivel de actividad bancaria y no por mayores cobros”. Sin embargo, dice, el ingreso por comisiones creció 12 por ciento en promedio anual de 2013 a 2017, mientras que la actividad bancaria apenas de 10 por ciento.

Golpe a la banca

Alfredo Calvo, analista de instituciones financieras de Standard and Poor’s (S&P), advirtió que que eliminarse las comisiones bancarias que propone Morena, los ingresos operativos de la banca se reducirían 7 por ciento en promedio.

“Esto varía de institución a institución, considerando que la propuesta se concentra en las comisiones que vienen del producto de tarjeta de crédito.

Según Moodys, los bancos más afectados serían Citibanamex, Santander y BBVA Bancomer.

POR FERNANDO FRANCO